
Hé! Tu rentres dans ton maillot ? 

 
 

L’été arrive ! Vous avez peut-être déjà ressorti vos costumes de 
bain pour aller à la piscine ou pour bronzer sur la terrasse. 
Depuis plusieurs années, le marketing nous rappelle de nous 
préparer à parader sur la plage avec un corps svelte et parfait. Et 
gare à celui qui ne l’est pas ! Cette manie de montrer du doigt, de 
stigmatiser, ou de condamner existait déjà au temps de Jésus. 
Jésus lui-même était critiqué. La Bible nous apprend qu’on lui a 
reproché d’être un glouton et un ivrogne, parce qu’il mangeait, 
buvait et avait comme ami des collabos et des personnes de 
mauvaises vies. Et si Jésus mangeait tellement, on peut se 
demander pourquoi il est toujours représenté si maigre. Le prof. de 
théologie Olivier Bauer a émis trois possibilités. Tout d’abord, 
Jésus, marchant beaucoup, brûlait des calories. Deuxièmement, sa 
nourriture quotidienne était probablement frugale. Et finalement, 
les peintres se sont imaginés Jésus ainsi car, en matière de 
religion, les maigres font toujours plus sérieux. J’aime cette 
dernière proposition. Elle montre bien que les préjugés ont la vie 
dure. Et j’aime aussi à croire que malgré les critiques, Jésus a osé 
être lui sans avoir peur du regard des autres. Par son 
comportement, il m’invite à oser dépasser les préjugés que j’ai 
envers les autres, mais aussi envers moi-même. Je suis invitée à 
oser, à être moi sans masque, ni faux semblant. 

Et si cet été on paradait ainsi ? 

Emmanuelle Jaquat, pasteure, paru dans l'Omnibus 
 


